

DIARIO DE

MENORCA

DEL VIERNES

27 DE MAYO

DE

1814.



SAN JUAN PAPA.



Lisboa 25 de marzo.

Habiendose hablado tantas veces en los papeles públicos sobre la ilustre y antigua familia de los Borbones de Francia, es muy justo que nuestros lectores que ignoran los descendientes que actualmente existen, y el derecho que tienen à aquella corona, sean instruidos en este asunto.

Luis XVIII (a) es hermano del desgraciado Luis XVI, casado con una princesa de Saboya, de la que no tiene hijos. El conde de Artois es hermano menor de Luis XVIII, llamado comunmente *Monsieur*. El duque de Angulema es hijo del conde de Artois, y está casado con la hija única de Luis XVI: no tienen hijos. Estos son los únicos miembros que viven de la antigua estirpe de los Capetos. La reina de los condes acabó con el duque de Eughein, mandado asesinar vil y cobardamente por Bonaparte. La tercera y postrera línea es la de los Orleans. El último duque dexó 3 hijos. El mayor, y por consiguiente sucesor en el título de su padre, sirvió en Francia baxo el mando de Dumontier; pero por

(a) Antes conde de Provensa.

fin se vió obligado à buscar un asilo en el Canadá, y precisado à enseñar la lengua francesa para mantenerse. Despues han vuelto à Europa, y se asegura posea un talento despejado. El segundo hermano es el duque de Berri, y el tercero murió en Malta. (b)

Extracto del diario del imperio desde el 24 de marzo hasta el 27.

IMPERIO DE AUSTRIA.

VIENA 16 DE FEBRERO.

Las cartas de Turquía anuncian que la puerta Otomana parece dispuesta à aprovecharse de las circunstancias actuales para tomar posesion de la Albania y de la Dalmacia.

Los diarios de la Baviera dicen que el cuerpo encargado del bloqueo de Huningue ha pasado mucho, tanto por el fuego de los sitiados, como por el rigor de un frio excesivo. Sin embargo, estas tropas consumian diariamente 30 cárceles (sesenta carretas) de leña. En atencion à la mala disposicion de los habitantes de las inmediaciones de Colmar, y à que parecia que no aguardaban mas que la ocasion para declararse hostilmente por órden superior del príncipe de Schwartzemberg se ha mandado su desarmamento; pero esta medida no ha producido efecto alguno, antes bien parece que dichos habitantes han enterrado las armas.

Se han propuesto à los denunciadores grandes

(b) Si esta relacion es exácta; no sabemos, porque un periódico inglés podia nombrar hermanos à los duques de Angulema y de Berri. Siguese de aqui, ser indispensables varias equivocaciones en los periódicos.

recompensas que no han logrado todavía ninguna denuncia. La emperatriz de Rusia ha partido de Berlín para Weimar. Se dice que la reyna de Wurtemberg debe hacer un viage à Londres, pero los diarios de Stuttgard nada han dicho sobre este particular. El archiduque Francisco llegó aquí el 20 con su esposa.

Valencia 23 de abril.

El procurador síndico del ayuntamiento de esta ilustre ciudad D. José Sales y Palcs, deseoso de que el memorable día 16 del corriente, en que nuestro adorado Monarca el Señor D. Fernando VII llegó à esta capital con tanta satisfacción de este leal vecindario, quede notado en las actas del ayuntamiento, como el más venturoso y plausible de tus hermosos dias: pide que anualmente se rentee su grata memoria, con la pompa, solemnidad y aparato dignos de tan augusto objeto: y que de los primeros fondos disponibles, ó bien sea por medio de una subscripción, se erija una estatua que haga eterna nuestra gratitud y reconocimiento, y con ella resucite y se levante aquella otra que derribó la ferocidad del enemigo, en la plaza de nuestra Señora de los Desamparados, y hubiefa recordado à las generaciones futuras la fidelidad del pueblo valenciano, el primero que alzó el grito en defensa de su Rey y de la Patria. ¿Quanto más glorioso debe ser el dia en que le vimos libre que aquel en que nos resolvimos morir por su libertad? El dia en que su amable presencia reanimó nuestra lealtad y amor, que aquel en que una imágen sin voz y sin movimiento bastaba para prestarle los más inviolables y sagrados juramentos. Si todo con su vista recobra nueva vida, explique tambien el marmol la sensibilidad de un Monarca que con lágrimas de alegría fertilizó nuestro patrio suelo tantas veces re-

gado con rios de sangre la más noble. Vean eternamente nuestros ojos al que reyna en nuestro corazón. Veánlo tambien los hijos de nuestros hijos, é instruidos por sus padres de quanto exprese el inmortal monumento consagrado à tan feliz memoria, continúen por sus labios los alegres vivas que hoy pronuncian los nuestros.

Acuerdo de 23 de abril.

Que siendo la exposicion del Sr. síndico conforme à los sentimientos que animan à todo el ayuntamiento el que à haberse hallado con fondos, hubiera repuesto à la entrada de las tropas españolas en esta capital la estatua que erigió el amor del pueblo valenciano à nuestro amado Monarca en el año 1809, para que este monumento tenga toda la solidez, perfeccion y duracion que desea el ayuntamiento, se forme una nueva estatua de mármol con las alegorías correspondientes à tan digno objeto en el mismo sitio que estaba la antigua.

NOTICIAS DEL PAIS.

En casa del Sr. Juan Tayerner calle de Adnover núm. 25 se venden vidrios llanos por mayor y menor del grandor siguiente: de 25 por 20, de 18 por 14, y de 9 por 12.

El pingüe del pat. José Ferrer, partirá el martes para Tarragona admite cargo y pasajeros, para el ajuste acudirán en casa de D. José Moragas calle de Anuncivay ó à bordo.

EMBARCACIONES DESPACHADAS.

Para Palma el laúd del pat. Sebastian Ferrer,

EMBARCACIONES ENTRADAS.

De Londres el berg. ing. del cap. Jorge Tilly, con mercaderías. De Liorna la goleta esp. del pat. Pedro Vaudrell con cañamo, arroz y telarías. De Cadagqués el laúd esp. del p. Pedro Cardona, con vino. **MANOS: Imprenta de la viuda é hijos de Fabregues,**

calle del Castillo núm. 64.